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BESCHLUSSVORLAGE  
 

- öffentlich -  A.10/349/2022 
 
 

Sachvortragende/r Amt / Geschäftszeichen 

Petra Novotny Amt für Personal und Organisation  

  

Sachbearbeiter/in: Marion Dörschner 

 
 
Anfragen und Anregungen 
 

Beratungsfolge Termin Status Beschlussart 

Ferienausschuss 17.08.2022 öffentlich Kenntnisnahme 

 
 
Frau Freller 
Hat eine Anregung bezüglich der Kinderspielplätze. Auf einigen Kinderspielplätzen gibt es 
keine Babyschaukel. Sie regt an, alle Spielplätze damit auszustatten. Beim Besuch von 
Spielplätzen mit den Enkelkindern wurde sie auch von Eltern darauf angesprochen. 
 
Herr Stadtkämmerer Spahic 
Das ist eine sehr gute Anregung. Bei Spielplätzen die von der Stadt Schwabach neu 
gestaltet werden ist dies bereits geschehen. Die Stadt Schwabach gestaltet zwei Spielplätze 
pro Jahr neu. Er wird sich darum kümmern und die Anregung weitergeben. 
 

 
Frau Freller 
Auf dem Spielplatz Forsthof ist eine Seilbahn abgebaut worden. Wird die nur überholt oder 
komplett entfernt? Bitte um kurze Info. 
 
Anmerkung - Mail am 05.09.2022 an Frau Freller 
Laut Mitteilung des Baubetriebsamtes war die Seilbahn nur zur Reparatur und ist bereits 
wieder am Spielplatz aufgebaut. 
 

 
Frau Braun 
Wird von Teilnehmern an Beerdigungen häufig wegen der Sitzbänke vor der Kapelle 
angesprochen. Es gibt zwar rechts und links Bänke aber vor dem Eingang steht keine 
Besucherbank mehr. Es wäre schön, wenn dort wieder ein oder zwei Bänke aufgestellt 
werden und zwar so, dass man auch den Lautsprecher gut hören kann. 
 
Frau Bürgermeisterin Novotny 
Es wurde von der Friedhofsverwaltung versichert, dass die Lautsprecheranlage tatsächlich 
überall vor der Kapelle gut gehört werden kann. Und zwar auch auf den Bänken die im Gang 
vor der Kapelle in Richtung nach vorne aufgestellt sind. Die Anregung wird an die 
Friedhofsverwaltung weitergegeben. 
 
Herr Humpenöder 
Hat dies bereits vor zwei Jahren bei der Friedhofsverwaltung bemängelt. Vor dem Eingang 
hat früher immer eine Bank gestanden. Nach der Neugestaltung ist diese dann weggefallen. 
Die Bank soll dort aufgestellt werden wo sie früher auch war. 
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Anmerkung Herr Stadtbaurat Kerckhoff 
Am 30.08.2022 fand eine Vor-Ort-Besichtigung zusammen mit Stadträtin Fr. Braun, 
Gärtnermeister Mantarlis und Amtsleiter Herrn Sturm statt. 
Im Eingangsbereich des Waldfriedhofs und um die Kapelle befinden sich 7 Außen-Sitzbänke 
für jeweils 3 Personen (= 21 Außensitzplätze), wie bereits schon vor der Umbaumaßnahme. 
Im Außenbereich übertragen 3 Lautsprecher die Trauerfeier akustisch. Im Zuge der neuen 
Pflasterung wurde die Wandelhalle aufgewertet und um 20 neuen Sitzplätzen erweitert. Die 
Wandelhalle, die überdacht und beschallt ist, verfügt somit über 30 Sitzplätze. In der Kapelle 
stehen derzeit 60 Sitzplätze zur Verfügung. Aus Sicht der Friedhofsverwaltung sind die 
vorhandenen 111 Sitzplätze durchaus ausreichend, vor dem südlichen Eingang wird aber 
aufgrund der direkten Blickbeziehung noch eine Sitzbank ergänzt.  
_________________________________________________________________________ 
 
Herr Humpenöder 
Wenn Baugenehmigungen erteilt werden gibt es immer Auflagen für die Pflanzung von 
Bäumen. Diese werden auch gepflanzt aber danach kümmert sich dann niemand mehr 
darum. Er hat diesbezüglich bereits mit dem Umweltamt gesprochen, aber es ist nichts 
geschehen. 
 
Solche Auflagen müssen auch später noch kontrolliert werden. Wenn ein Baum kaputt ist, 
muss eine Nachpflanzung erfolgen. 
 
Herr Stadtbaurat Kerckhoff 
Ersatzpflanzungen sollten in den genannten Fällen natürlich immer erfolgen. Wer die 
Kontrollen durchführt hängt auch davon ab, ob eine Pflanzung aus naturfachlichen Gründen 
oder aus baurechtlicher Sicht angeordnet wurde. 
Aufgrund der Fülle der angeordneten Pflanzungen ist eine konstante Überwachung aber so 
gut wie unmöglich. Stichproben können natürlich gemacht werden. Er nimmt die Anregung 
auf jeden Fall mit.  
 


